
Cari Concittadini, non ho mai scritto editoriali, 
ma costretto dalla defezione del dott. 
Guido Giudici cercherò di essere più chiaro 
possibile nell’elencare le decisioni intraprese 
in questo periodo. Comincio augurando al 

nostro Sindaco una veloce ripresa dal delicato intervento 
chirurgico. Non credo sia una frase fatta affermare che “gli 
siamo tutti vicini”.
In questo periodo come Vicesindaco seguirò le attività 
ordinarie, oltre ai compiti come Assessore ai lavori 
pubblici e ai servizi sociali e per le attività straordinarie 
le decisioni saranno prese con l’aiuto dei consiglieri di 
maggioranza e di minoranza.
Mentre scrivo il Geom. Pietro Orrù, consigliere di 
minoranza, ha dato le dimissioni dalla Commissione 
Urbanistica; mi auguro che la decisione possa rientrare, 
ma se non fosse possibile, lo ringrazio per il suo 
fattivo e determinante contributo. Accetto, pur non 
condividendole, le motivazioni della sua decisione.
Vi elenco di seguito alcuni provvedimenti in atto:

in attesa della decisione dell’Agenzia delle Entrate in 1. 
merito agli arretrati che l’ ENEL ci deve per l’ICI sulle 
centrali, ho preso contatti con il funzionario della 
Regione Lombardia per sollecitare il finanziamento 
dei lavori di pubblica illuminazione che non ci è 
ancora stato erogato.
Nel prossimo incontro presso gli uffici ENEL 2. 
si deciderà la procedura più veloce per il 
posizionamento del contatore alla centralina 
idroelettrica della Nona (la parte tecnica della stessa 
sarà pronta per il mese di febbraio).
Si effettuerà il posizionamento delle barriere sulla 3. 
provinciale e la chiusura della contabilità del cantiere, 
ormai ultimato, dell’ area camper.
Si è incaricato il tecnico forestale per uno degli ultimi 4. 
adempimenti per la variante al PGT.
Il Segretario, insieme ai suoi colleghi, sta 5. 
perfezionando il trasferimento (dovuto per legge) 
della funzione tecnica (Ufficio Tecnico) alla Comunità 
Montana.

Completato l’elenco, permettetemi alcune considerazioni 
fra il personale e il politico che riguardano la vita della 
nostra comunità.
Purtroppo dobbiamo registrare la chiusura invernale dello 
storico Albergo Brescia. È la prima volta e mi auguro, 
anche a nome della Amministrazione Comunale, che 
ci possa essere un futuro; per ora grazie alla famiglia 
Toninelli per quanto ha fatto.  Altre attività commerciali 
soffrono o per ricambi generazionali o per la crisi. Gli 
esperti dicono che ciò è dovuto alle trasformazioni che 
avvengono nel mondo del commercio, ma per la nostra 
comunità è una sofferenza pesante. I piccoli Comuni 
purtroppo non hanno autonomia in questo settore e 
ancor meno armi a disposizione. Anche il polo scolastico 
del Biennio della Valle di Scalve vive un periodo di grave 
difficoltà poiché se non si raggiungerà un numero minimo 
di alunni iscritti questo anno, questa istituzione, per la 
quale i Comuni si sono battuti, chiuderà definitivamente.
Rivolgo a tutti i genitori di alunni delle scuole medie 
un accorato appello per iscrivere al Biennio i ragazzi 
che vogliono seguire gli indirizzi di studio che sono 
qui  presenti. Genitori, vi siete battuti per la Comunità 
Montana, per le scuole medie, ora fatelo anche per il 
Biennio.
Per chiudere, l’Amministrazione Comunale ringrazia i tanti 
volontari che si occupano di bambini, di anziani, di chiese, 
di cimiteri, di fontane, di oratori, dei campi sportivi, dei 
parchi giochi e tutte le Associazioni del territorio.

Un caro saluto
Vice Sindaco Dott. Carlo Botti 
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Quando mi è stato proposto di scrivere un articolo sul 
ruolo della Commissione Urbanistica ho subito pensato 
che potesse essere la volta giusta per descrivere breve-
mente le attività che sono di competenza della stessa e 
soprattutto il lavoro che è stato svolto fino ad oggi.

La Commissione Tecnico Urbanistica è una commissione 
consultiva permanente, all’interno della quale i Consiglieri 
sono almeno uno per ogni gruppo presente in Consiglio 
Comunale; ne facciamo dunque parte io, in qualità di Pre-
sidente, Matteo Grassi, Luciano Moreschi ed Alessandro 
Morandi.

L’attività della Commissione Urbanistica è di tipo propo-
sitivo e prepara i documenti che devono essere poi votati 
dal Consiglio Comunale. In Commissione Urbanistica sono 
esaminate tutte le questioni tecniche relative ai provvedi-
menti di competenza consiliare che riguardano le materie 
inerenti i lavori pubblici, le manutenzioni e i servizi tec-
nologici, l’arredo urbano, il traffico, l’urbanistica, l’edilizia 
privata e residenziale pubblica, l’ecologia, l’ambiente e la 
gestione del verde pubblico.

Il compito più gravoso che ci siamo assunti è certamen-
te quello relativo alla redazione della Variante al vigente 
Strumento Urbanistico: il P.G.T. (Piano di Governo del Ter-
ritorio).

La Variante al PGT si focalizza sul recupero del costruito 
e sulla valorizzazione del verde. Si è scelto di attuare così 
un nuovo meccanismo di distribuzione del potenziale di 
edificabilità, non più alle aree destinate ad edificazione 
privata, bensì alla totalità dei suoli interessati da trasfor-
mazione urbanistica, distribuendo la ricchezza rappresen-
tata dal plusvalore fondiario in modo più equilibrato.

Il concetto sul quale ho incentrato il nostro lavoro, pe-
raltro condiviso con il Sindaco, è di evidenziare l’impor-
tanza per la Commissione Urbanistica di comprendere le 
potenzialità e la fase evolutiva delle forme innovative del-
lo sviluppo urbanistico: “Il lavoro della Commissione deve 

servire per ridurre i tempi per l’approvazione del Piano da 
parte del Consiglio Comunale che rimane l’unico organo 
deputato, le sedute della Commissione sono e saranno il 
laboratorio da cui attingere tutte le nozioni pianificatorie 
in cui far confluire tutte le idee nell’ottica del dialogo e 
del confronto”. Le potenziali disparità di trattamento degli 
strumenti di pianificazione, spesso incapaci di organizza-
re il processo di ripartizione del valore immobiliare, sono 
state troppo spesso un freno allo sviluppo del nostro ter-
ritorio. Ho scelto di intraprendere un percorso nuovo, di 
condivisione delle scelte con i reali operatori del territorio, 
ho voluto fortemente di incontrare sia i tecnici, sia tutti i 
cittadini e le aziende che manifestassero un reale interes-
se per le scelte di pianificazione, affinché il risultato sia il 
più funzionale possibile.

Vorrei sottolineare l’importanza delle connessioni terri-
toriali che gravitano intorno al PGT, avrei pertanto desi-
derato che i concetti, soprattutto dal punto di vista nor-
mativistico, fossero condivisi maggiormente dai Comuni 
limitrofi, anche nell’ottica dell’accorpamento degli Uffici 
Tecnici che ci accingeremo a conseguire nei prossimi mesi. 
Credo sia arrivato il momento di uniformarsi, considerato 
che il nostro territorio orograficamente già ci unisce non 
vedo perché non vi sia la necessità di farlo anche dal punto 
di vista burocratico senza che non si arrivi ad un obbligo 
imposto per legge. 

Concludo ringraziando tutti gli altri membri della Com-
missione che condividono con me la passione per il nostro 
territorio e che si rendono sempre disponibili per cercare 
di aiutare chiunque in questi due anni ci abbia interpella-
to. Rinnovo a tutti l’invito a contattarci qualora abbiano 
necessità di un sopporto e colgo l’occasione per augurare 
a tutti un felice anno nuovo.

Pietro Orrù
Presidente della Commissione Urbanistica

Commissione
Urbanistica
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 Vista la lontananza dalle postazioni dei Vigili del Fuoco, il 
Comune di Vilminore ha pensato di dotare tutti i paesi di un 
armadio antincendio corredato da canne, bocchette e riduzio-
ni che, dall’idrante più vicino, siano in grado di raggiungere 
tutte le case. In questo modo, in caso di incendio, si potrà ef-
fettuare un primo intervento in attesa dell’arrivo dei Vigili del 
Fuoco.

Gli armadi sono stati chiusi a chiave per poter garantire, in 
caso di necessità, la presenza e la funzionalità di tutto il mate-
riale occorrente. Le chiavi per aprire gli armadi, oltre alle copie 
depositate in Comune, sono state distribuite nei paesi: verrà 
quindi preparata una lista, divisa per paese, delle persone a 
cui è stata consegnata copia delle chiavi e a cui rivolgersi in 
caso di necessità.

La lista con i nominativi e i numeri di telefono delle persone 
che si sono rese disponibili per conservare le chiavi verrà di-
stribuita a tutti gli abitanti e sarà appesa sugli armadi. Faccia-
mo notare che le persone che conservano le chiavi non sono 
tenute a intervenire sul luogo dell’incendio.

Segnaliamo infine che tutte le chiavi sono compatibili con 
tutti gli armadi distribuiti sul territorio comunale.

Luciano Moreschi

Nel corso del Consiglio Comunale tenutosi lo scorso 
25 gennaio si è svolta la cerimonia di consegna del-
le “sudate” borse di studio per gli studenti impegnati 
nell’anno scolastico 2011/2012 e nell’anno accademi-
co 2012/2013.

L’Amministrazione Comunale ha infatti messo a di-
sposizione anche per quest’anno la somma di € 3.500 
che è stata suddivisa tra gli allievi, in base a graduato-
rie che tengono conto del merito: Agoni Anna, Batta-
glia Gabriella, Moreschi Claudia e Giudici Tamara che 

hanno conseguito votazioni all’esame di terza media 
superiori al nove; Carizzoni Moira, Romelli Rachele, 
Capitanio Sergio, Capitanio Sonia, Tagliaferri Anna, Pe-
rego Max e Ferrari Omar, iscritti alle scuole superiori 
che hanno ottenuto una media scolastica superiore 
all’otto.

Come consuetudine anche i familiari dell’ ing. An-
drea Bonicelli hanno voluto sostenere uno studente 
iscritto all’Università. Maria Grazia Bonicelli, in memo-
ria del padre, ha quindi consegnato il riconoscimento 

Per l’ottavo anno consecutivo 
la Scuola Primaria di Vilminore 
propone il suo calendario che, 
come di consueto, ha una dupli-
ce valenza: didattica e umanita-
ria. La tematica di quest’anno 
investe l’area storico-ambienta-
le: sono state accostate antiche 
foto, risalenti alla fine dell’Otto-
cento e ai primi del Novecento, 
alle inquadrature attuali degli 
stessi scorci.

Le vecchie immagini riporta-
no a tempi lontani quando, pur 
nella povertà di mezzi e di ma-
teriali, si realizzavano strutture 
essenziali ed equilibrate sia nel-
le forme che nelle proporzioni.Gli alunni, osservando le foto 
del tempo passato e scoprendo i processi di trasformazione 
e in alcuni casi di conservazione, hanno sorprendentemente 
commentato: “Ma era più bello prima!”. Hanno dimostrato 
così di aver colto il fascino segreto delle strade sterrate, delle 
case di pietra, dei ballatoi di legno, della torre di Cantù, dell’in-
gresso di Vilminore con i soldati di leva accanto al fuoco, della 
vallata del Gleno con il paese di Bueggio prima che la furia 
delle acque della diga lo devastasse…

Il calendario, che è il prodotto finale del P.O.F. “Solidarietà” 
si propone inoltre di sostenere il progetto “Nash dim” (in russo 
“Casa nostra”). È il progetto di una casa da costruire accanto 
all’orfanotrofio per bambini disabili di Udaizi in Ucraina.

“Nash dim” è nato pensando al futuro di quei ragazzi orfani 
che, dovendo lasciare l’Istituto a soli 17 anni, si troverebbero 
a continuare la loro esistenza da soli, senza alcun riferimento. 
La struttura che vogliamo sostenere accoglierà inizialmente 
in comunità questi ragazzi che impareranno, nei limiti delle 
loro disabilità, a vivere da soli, lavorando la terra ed allevando 
animali. Potranno così sperare in un futuro meno incerto e 
drammatico.

L’intervento a scuola di Diego Simonini, vicepresidente di 
“DomaniZavtra”, (che con altre associazioni sostiene questa 
importante iniziativa) è stato molto coinvolgente. Gli alunni 
hanno conosciuto nei dettagli le modalità organizzative del 
progetto ed hanno seguito, con la sensibilità che li contraddi-
stingue, i racconti di vita di quei bambini sfortunati che Diego, 
Emy, Renata e Flavia conoscono nome per nome. E così Serhij, 
Dima, Katia, Viktor, Saha, sono diventati subito loro amici e i 
chilometri che separano Vilminore da Udaizi si sono magica-
mente annullati.

Gli insegnanti della Scuola 
Primaria di Vilminore

Fin dal primo giorno di ammini-
strazione ci si è trovati di fronte 
ad una situazione piuttosto critica 
che riguarda lo stato di conser-
vazione e le necessità di reperire 
nuovi spazi all’interno dei cimiteri 
comunali. 
Il numero elevato, sono infatti 
ben sette, numero degno di una 
città, rende difficoltoso se non 
impossibile organizzare opere di 
ampliamento e/o ristrutturazione 
immediate in tutte le strutture 
esistenti.
Ed è proprio partendo da questa 
impossibilità che, grazie al senso 
civico e di grande dedizione ritro-
vati in alcuni, e con orgoglio dico 
numerosi, si sono potuti organiz-
zare interventi manutentivi nei 
cimiteri di Sant’Andrea e Bueg-
gio. Interventi realizzati in modo 
totalmente volontario da nostri 
compaesani che hanno ritenuto 
di donare il proprio tempo e le 
proprie capacità alla popolazione 
vilminorese. Inutile evidenziare, 
l’avrete già visto tutti, il risultato 
a dir poco eccellente delle opere 
realizzate.
A tutte queste persone, ed ovvia-
mente anche a chi si è impegnato 
e continua ad impegnarsi in altre 
iniziative, va un sentito ringrazia-
mento da parte nostra, ma credo 
anche da parte di tutta l’ammini-
strazione, per il grande contributo 
che hanno saputo dare. La spe-
ranza è che questi esempi possa-
no risvegliare gli animi e far capire 
quanto il volontariato sia fonda-
mentale, in particolar modo in 
una piccola realtà come la nostra, 
dove spesso gli enti non hanno la 
possibilità di effettuare questo ge-
nere di opere che sono indispen-
sabili per i paesi e soprattutto per 
i loro abitanti.
Colgo l’occasione per segnalarvi 
che a breve, si conta di riuscire a 
partire nella prossima primavera, 
è prevista la realizzazione di un 
ampliamento di loculi ed ossari, 
con opere di manutenzione con-
nesse, del Campo Santo di Pezzo-
lo, dove la situazione è stata rite-
nuta di maggiore emergenza.
Chiunque ritenesse che altri in-
terventi simili possano essere 
realizzati, anche non connessi a 
situazioni cimiteriali, non deve far 
altro che contattarci ed avanzare 
le proprie proposte, laddove pos-
sibile il Comune si preoccuperà di 
fornire i materiali e le eventuali 
assistenze necessarie alla realizza-
zione dei lavori.
Buon volontariato a tutti.

Antonio Ferrari

Cimiteri a nuovo
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Accogliendo con piacere la proposta di due giovani ragaz-
zi, Davide Giudici e Alessandra Ferrari, a partire dai prossimi 
giorni la Biblioteca Comunale verrò aperta al pubblico tutti i 
mercoledì sera dalle 20.30 alle 22.

Nel corso del’apertura serale sarà possibile usufruire di tutti 
i servizi normalmente disponibili negli orari di apertura con-
sueti. Queste ore vanno ad aggiungersi all’orario settimanale 
e sono pensate soprattutto per chi, per vari motivi e impegni, 
non può recarsi in biblioteca durante il giorno.

Grazie alla disponibilità di Davide e Alessandra chi lo vor-
rà potrà avere a disposizione libri, DVD, accesso a internet o 
semplicemente un posto tranquillo dove studiare la sera.

L’Amministrazione Comunale ringrazia questi due ragazzi 
per la voglia e la disponibilità dimostrata e per aver scelto di 
dedicare un po’ del loro tempo, in maniera volontaria, alla co-
munità.

Orari apertura Biblioteca Civica

Lunedì 14.30 – 18.00

Martedì 16.00 – 18.00

Mercoledì 20.30 – 22.00

Giovedì 9.00 – 11 ; 16.00 – 18.00

Venerdì 16.00 – 18.00

Sabato 14.00 – 16.00

a Tagliaferri Enrica che, attualmente iscritta al primo 
anno d’università, aveva superato la maturità con una 
valutazione superiore ad 80 su 100.

L’Amministrazione coglie l’occasione per ringraziare 
il maestro Maurizio Capitanio e la maestra Antonella 

Motta che si sono subito resi disponibili per formare 
la Commissione che ha stilato la graduatoria con le 
valutazioni dei candidati.

Rita Capitanio

Anagrafe aggiornata al 31.01.2013

MASCHI FEMMINE TOTALE

NATI 1 1

MORTI 1 1 2

EMIGRATI 1 1

IMMIGRATI

POPOLAZIONE 
RESIDENTE

749 774 1523

FAMIGLIE 692

CONVIVENZE 2



L’anno che si è appena concluso è stato per molti un 
anno caratterizzato da grandi incertezze, e - è inutile 
negarlo – le prospettive con cui oggi guardiamo al 
futuro non sono molto migliori rispetto a dodici mesi 
fa.
Tuttavia l’anno che ci apprestiamo ad iniziare può 
essere quello giusto per invertire la tendenza e un 
contributo determinante in questo senso lo possono 
dare i giovani, se saranno capaci di riprendere a 
esercitare quel ruolo propulsivo che dovrebbero 
avere in qualunque società civile degna di questo 
nome.
Anche sulla base di questa convinzione è stato 
organizzato il mese di novembre un incontro dal 
titolo “Vilminore Giovane incontra i giovani”, con 
l’intento di avvicinare le fasce più giovani della 
popolazione al mondo dell’amministrazione e 
dell’impegno sociale.
Benché il seguito dell’iniziativa non 
sia stato dei più incoraggianti (erano 
presenti in tutto una ventina di 
persone, tutte comunque molto 
partecipi e propositive), sono emerse 
idee interessanti, come la proposta da 
parte di alcuni volontari di ampliare 
l’orario di apertura della biblioteca, 
specie nelle ore serali, oppure l’esigenza 
di un punto di ritrovo e aggregazione 
per gli adolescenti che costituisca una valida 
alternativa ai bar.
Un tema del quale si è ampliamente dibattuto è 
stato quello del rapporto dei giovani rispetto al 
volontariato (in particolare con riferimento alla 
Pro Loco, che in primavera andrà a rinnovare il suo 
consiglio direttivo e necessita quindi di forze fresche, 
desiderose di portare avanti quanto di buono è stato 
fatto negli ultimi anni).
In effetti l’impegno dei giovani nelle attività di 
volontariato rimane in generale abbastanza limitato 
e questo è un peccato sia per la collettività sia per 
i giovani stessi, che vedono svanire un’occasione 
importante per rendersi utili e cominciare a 
esercitare un ruolo attivo nel proprio tessuto sociale.
D’altra parte le occasioni per mettersi in gioco 
non mancano: oltre alla Pro Loco e alla Biblioteca 
Comunale, la presenza di gruppi associativi è fitta su 
tutto il territorio (dall’AVIS alle associazioni sportive, 
dalla banda musicale ai gruppi di solidarietà, solo 
per citarne alcuni), senza dimenticare che le porte 
del nostro gruppo sono sempre aperte a chiunque 
voglia seriamente impegnarsi e dare il proprio 
contributo nel mondo dell’amministrazione pubblica.
L’incontro con i giovani non è che l’ultimo di 
una serie di incontri con la popolazione che 
hanno avuto luogo a Vilminore e nelle frazioni 
nel corso di quest’anno e che non mancheranno 
di essere riproposti in futuro, ferma restando la 
nostra convinzione che il dialogo continuo tra chi 
amministra e i cittadini è fondamentale per limitare 
gli errori e monitorare i bisogni.
In questo senso molto ancora dev’essere fatto: 
basta contare il numero delle sedie vuote tra il 
pubblico dei Consigli Comunali per rendersi conto 
che l’interesse da parte della popolazione per la vita 
amministrativa non è ai massimi storici, tanto più 
se si tiene conto che, anche a causa della situazione 
economica contingente, l’Amministrazione attuale 
non ha ancora potuto fare molto al di là della 
gestione corrente, considerando che gli interventi 
più significativi che sono stati portati a termine – la 
centralina sopra Nona, la sistemazione dell’area 
degradata nei pressi dell’arco di Vilminore, 
l’adeguamento dell’illuminazione pubblica, per 
citarne alcuni – sono sostanzialmente lasciti 
dell’Amministrazione precedente.
Il 2013 sarà molto importante anche per quanto 
riguarda il percorso che porta all’unione dei quattro 
Comuni della Valle, attraverso l’accorpamento dei 

servizi: a breve sarà il turno degli Uffici Tecnici, 
l’unificazione dei quali è un tema che ci è sempre 
stato a cuore fin dalla campagna elettorale.
Continueremo a vigilare affinché questi 
accorpamenti non siano semplicemente il risultato 
di un adempimento passivo alle normative, ma 
la conseguenza di scelte ragionate che possano 
dare luogo a realtà effettivamente vantaggiose 
economicamente e funzionali dal punto di vista 
operativo.
Ovviamente il rischio che queste scelte possano 
essere messe in discussione da localismi e interessi 
particolari è sempre dietro l’angolo (basti pensare 
alle polemiche sull’accorpamento delle scuole 
medie, o alla situazione in cui versa il Biennio), ma 
per quanto ci riguarda garantiamo il nostro impegno 
a fare in modo che la logica dell’interesse collettivo 

prevalga sempre sui campanilismi.
Oltre all’incoraggiamento e alla richiesta 

di presa di responsabilità ai giovani 
Vilminoresi, ci permettiamo di fare un 
piccolo appunto anche ai “colleghi” 
amministratori della maggioranza: vi 
chiediamo una maggiore vicinanza al 
nostro paese, una maggiore presenza 

tra la gente e una maggiore attenzione ai 
piccoli bisogni dell’ordinarietà, dato che, 

in attesa di poter realizzare “grandi opere”, 
da inaugurare con la fascia tricolore al petto, 

è necessario consolidare e  se possibile cercare di 
migliorare quanto già abbiamo da offrire ai nostri 
compaesani.
Per finire un immenso ringraziamento a chi in 
questi mesi si è prodigato con impegno, passione 
e assoluta competenza per revisionare, sistemare 
e mettere in dima il bilancio comunale. Stiamo 
ovviamente parlando del nostro Dante che in modo 
assolutamente GRATUITO, trascorre in Comune 
intere giornate a scartabellare enciclopedie 
numeriche… un esempio da seguire, e chissà non 
possa arrivare per lui il meritato riconoscimento.
Non ci resta che augurare agli abitanti di Vilminore e 
delle frazioni che quest’anno possa essere per tutti 
un anno ricco di soddisfazioni e di serenità.

Lista civica “Vilminore giovane”

Intervento del Gruppo di  Minoranza

Educazione civica
…o di buona educazione…
Dopo aver introdotto lo scorso numero l’argomento “cani”, 
gli spunti raccolti qua e là portano questo mese l’attenzione 
verso la “raccolta differenziata” e dintorni.
Tante sono le campagne che a livello nazionale e locale 
(senza dimenticare il contesto mondiale) vengono promosse 
al fine di sensibilizzare il singolo cittadino al corretto com-
portamento a riguardo.
Senza voler riassumere in questa sede i tempi e modi di rac-
colta di tutto quanto è riciclabile o no, vorrei suggerire il 
semplice spunto per un comportamento più civile in termi-
ni di rispetto della nostra terra (leggi territorio, ma anche 
mondo!).
Se percorriamo anche solo 50 metri a piedi, possiamo vede-
re in strada di tutto: dai mozziconi, a carte di caramelle, a 
fazzoletti di carta… per arrivare a bucce di frutta e altro.
E sì che, salvo eccezioni, siamo tutti portati ad ammirare la 
bellezza di un luogo e di un paesaggio e spesso a riconoscer-
ne l’ordine e la pulizia!
E allora perché non ci concentriamo sui nostri gesti e/o le 
cattive abitudini quotidiane che, se modificate (con uno sfor-
zo davvero minimo), gioverebbero alla vista e all’ordine?
Se impariamo a spegnere i mozziconi e a non gettarli ovun-
que ma magari in un portacenere (ce ne sono anche di tasca-
bili!) o a mettere la gomma masticata in un pezzetto di carta 
prima di gettarla in un cestino (e non in terra), o ancora a 
tenere in tasca un fazzoletto usato o una carta di caramella 
e buttarla alla prima occasione nei rifiuti… senza dubbio 
strade, sentieri, boschi sarebbero più puliti e vivibili. Po-
tremmo considerare un punto d’arrivo il non stupirci quan-
do un bambino chiede un cestino per buttare la carta o la 
gomma… ad oggi, siamo sinceri, accade l’esatto contrario.
Una goccia da sola può non voler dire molto, ma tante gocce 
formano un mare….
Alla prossima.

Amelio Bendotti

Le Pillole di

Supplemento 
al numero 3 
del 22 febbraio 2013 
di Araberara 

Numeri Utili
Servizio Emergenza Sanitaria 112

Soccorso Alpino 112

Carabinieri 112

Vigili del Fuoco 115

Guardia Medica 034651990

Croce Rossa Vilminore 034651681

Carabinieri Stazione Vilminore 034651076

Corpo Forestale Stazione Vilminore 034651025

Municipio Vilminore di Scalve 034651014
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